

Sínodo sobre la Sinodalidad: un acontecimiento de gracia

"¡La participación de todos es un compromiso eclesial irrenunciable!", afirmó el Papa Francisco en el mensaje con ocasión del "Momento de Reflexión" previo a la misa de apertura del Sínodo de la Sinodalidad. Señaló que "Estamos llamados a la unidad, a la comunión y a la fraternidad". Ofrecemos una selección de artículos para conocer más sobre el proceso

sinodal, “acontecimiento de gracia”.

22/10/2021

1. Apertura del Sínodo de los obispos, 10 de octubre 2021.

"No perdamos las ocasiones de gracia del encuentro, de la escucha recíproca, del discernimiento. Con la alegría de saber que, mientras buscamos al Señor, es Él quien viene primero a nuestro encuentro con su amor", señaló el Papa Francisco en la misa de apertura del Sínodo sobre la Sinodalidad.

Al dar inicio al itinerario sinodal, el Papa Francisco

planteó que: "todos —el Papa, los obispos, los sacerdotes, las religiosas y los religiosos, las hermanas y los hermanos laicos — comenzamos preguntándonos: nosotros, comunidad cristiana, ¿encarnamos el estilo de Dios, que camina en la historia y comparte las vicisitudes de la humanidad? ¿Estamos dispuestos a la aventura del camino o, temerosos ante lo incierto, preferimos refugiarnos en las excusas del 'no hace falta' o del 'siempre se ha hecho así?'".

Hacer sínodo significa caminar juntos en la misma dirección. Miremos a Jesús, que en primer lugar *encontró* en el camino al hombre rico, después *escuchó* sus preguntas y

finalmente lo ayudó a *discernir* qué tenía que hacer para heredar la vida eterna. *Encontrar, escuchar, discernir*: tres verbos del Sínodo en los que quisiera detenerme.

- Leer homilía del Papa Francisco en la misa para la apertura del Sínodo de los obispos, 10 de octubre 2021.
- Los tres verbos en los que se detuvo el Papa Francisco: *Encontrar, escuchar, discernir*.
- Video en el que el Papa pide imitar a Jesús, que salía al encuentro de la gente y que escuchaba con atención. Basílica de San Pedro, 11 de octubre.

"Es un ejercicio lento, quizás fatigoso, para aprender a escucharnos unos a otros – obispos, sacerdotes, religiosos y laicos, todos, todos los bautizados – evitando respuestas artificiales y superficiales. No insonoricemos el

corazón, no nos blindemos dentro de nuestras certezas. Las certezas muchas veces nos encierran. Escuchémonos los unos a los otros". Papa Francisco.

2. "Momento de Reflexión" previo a la misa de apertura del Sínodo de la Sinodalidad, 10 de octubre 2021.

“¡La participación de todos es un compromiso eclesial irrenunciable!”, afirmó el Papa Francisco en el mensaje con ocasión del “Momento de Reflexión” previo a la misa de apertura del Sínodo de la Sinodalidad. Señaló que “Estamos llamados a la unidad, a la comunión y a la fraternidad (...) Por eso, caminamos juntos en el único Pueblo de Dios, para hacer experiencia de una Iglesia que recibe y vive el don

de la unidad, y que se abre a la voz del Espíritu”.

- Leer más sobre el Momento de preparación para el Sínodo sobre la Sinodalidad.
- Cuatro puntos clave para el Sínodo en video de Rome Reports, 10 de octubre.

3. Inicio del camino sinodal en Chile, 17 de octubre 2021

“Somos una sola Iglesia, un solo pueblo de Dios”. Esta fue la consigna que dio inicio al camino sinodal en todas las diócesis del mundo.

- En Chile se realizaron celebraciones de apertura en las catedrales y parroquias de las distintas diócesis del país.
- La Iglesia de Santiago inició su recorrido de reflexión con una misa presidida por mons. Cristián Roncagliolo. En su homilía, señaló que este

proceso no solo es un bien para la Iglesia sinodal, sino que es una “lámpara” profética que iluminará el hoy del país, y que nutre la convicción de testimoniar con humildad, “que la comunión y la fraternidad son un camino indispensable para construir el futuro de Chile”.

Monseñor Roncagliolo reflexionó sobre el momento en que se inicia este camino sinodal, en un “Iglesia herida, donde hay fracturas, donde no siempre hemos sabido congregarnos, donde hay desconfianzas latentes causadas por los delitos de abusos sexuales y sus consecuencias; y en una sociedad convulsionada por el proceso constitucional, por el desencuentro y por la indiferencia producida por el materialismo lacerante que cada día deja a mas descartados a la orilla del camino, somos impelidos a hacer los

mejores esfuerzos para generar espacios de encuentro".

- Como primer instrumento de trabajo para el proceso sinodal en su fase diocesana, que comenzó el 17 de octubre, la Conferencia Episcopal de Chile dio a conocer el "Informe de Resultados" que recoge y sistematiza los aportes de la etapa de escucha y diálogo del Proceso Nacional de Discernimiento desarrollado durante el año 2019.
-

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-cl/article/sinodo-sobre-la-sinodalidad-un-acontecimiento-de-gracia/> (10/02/2026)